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La lnf'rascrita secretaria Municipal de este término por esle rnedio CERTIFICA: En la ciudad

de Puerto Codes, Departamento de Cortés, a los veintiocho dias del rnes de enero del 2025,

siendo las 9:00a.m. reunidos en el salón de sesiones "Erin Omar Galeas " del palacio

municipal, para celebrar la sesión ordinaria número Setenta y Dos (72) que presidio la

Alcaldesa Municipal Lic. María Luisa Martell Canizales y los regidores por su orden: Ernilio

José Montoya Calderón, Elmer Adalid Guenero López, lveth Jarely Arzú Sandoval, José

Antonio Montalván Villafranca, Israel Bu Zuniga, Wendy Giseel Revelo Meraz, Jessica

Suyapa Amador Sosa, Elean López Gómez. Ausente el señor Vice-Alcalde Lic. Omar

Giancarlo Rodríguez Cañas representando a la alcaldesa en actividades municipales;

Ausentes con exclrsa medica los regidores Boris dc Romano Vallecillo Gutiérrez, Ernelda

Villatoro Villatoro. Contándose con la presencia de empleados municipales: Lic. Julia Pineda

iefa del Depaftamento de Contabilidad y Presupuesto, Lic. Lemy Rosales de Gerencia

Financiera, abg. Indira Eúrnez jefa del DAC, Abg. Aida Turcios Auditora Intema, Ing. Sergio

Soto de Mantenimiento Vial, Lic. Román Zuniga Tesorero Municipal, Con la presencia de

los miembros de la comisión Ciudadana de Transparencia Municipal la abogada Nora Osiris

Velásquez, la Comisionada Municipal la Dra. Claritza larrileth Rosales Hemández. - Por

ante Ia secretaria Municipal Abogada Mayra Sarahy Gámez Pineda, que da fe desarrollándose

la sesión de la siguiente manera: PRIMERO: Comprobación del Quorurn y Aperlura de la

sesión. Con la invocación a Dios. por el Ing. Sergio Soto, Seguidamente la alcaldesa

municipal solicito a 1a sccretaria que comprobara ia existencia del quonu.t.t, informanrlo que

existe Quorum suficiente para la aperlura de la sesión por parte de los miembros corporativos

SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación de la agenda: 1.- Cornprobación del quómm y

aperlura de la sesión.2.- Lectura, discusión y aprobación de la agenda.3.- l,ec1ura, discusión

y aprobación del acta anterior. 4.- Informe Financiero y Ptesupuestario, correspondiente al

IV Trimestre 2024, Rendición de Cuenta GL Acur¡ulada eu sus 14 Formas al lV Trimestre

2024 e lnforrne de Avance Físico y Financiero de Proyectos y del Gasto Eiecutado

Acumulado al IV Trimestre 2024 y Rendición de Cuentas GL en sus l4 tbrmas anual

conespondiente al año 2024. 5.- Lectura, Discusión y aprobación Ampliación Presupuestaria

No.1 del año 2025. 6.- Memorando del Depanamento de Contabilidad Y Presupuesto de Lic

Julia Pineda: Asru1to: Detalle de la Forma 07 de la Rendición de Cuentas. 7.- Ciene de la

Sesión. La Alcaldesa somete a votación la agenda, siendo aprobada por Unanimidad por la

Corporación Municipal. TERCERO: Lectura, discusión y aprobación del acta anterior. La

Alcaldesa somete a votación el acta, la Abog. Nora Osiris Velásquez, solicita enmienda, en

vista que aparece su comparecencia en sesión, expresando que no estuvo presente. Siendo

aprobada el acta anterior por Unanimidad por la Corporación Municipal con su enmienda.

CUARTO: Informe Financiero y Presupuestario, correspondiente al IV Trimestre 2O24.

Renclición de cuenta GL Acumulada en sus l4 Formas al IV Trimestre 2024 e Informe de
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Avance Físico y Financiero de Proyectos y de1 Gasto Ejecutado Acumulado al IV Trimestre

2024 y Rendición de Cuentas GL en sus 14 formas anual correspondiente al año 2024. La

Alcaldesa lo somete a discusión, y le cede la palabra a la Lic. Julia Pineda quien le dio lectura

a la opinión de Auditoría lntema: Unidad de Auditoría Intema Mruricipal No'003-UAI-MPC-

2025. De fecha Puerto corres,23 de enero del2025. En la parte final de la opinión del auditor

dice: La revisión efectuada a los procedimientos contables y razonabilidad de la situación

financiera de la Municipalidad de Puerto Cortés para el cuarto t mestre del 2024, fue basada

en los principios de contabilidad Generaimente Aceptados en el sector Municipal, después

de hacer una evaluación a las cuentas principales y de acuerdo a la información financiera de

los ingresos recaudados, los costos y gastos incurridos presentados por e[ Departamento de

Contabilidad y Presupuesto y una vez cotejados los registfos con los estados financieros,

somos de la opinión que los registros son congluentes y los estados financieros son

presentados razonablemente. señores miembros de la corporación Municipal, el presente

informe se remite para su respectivo análisis, aprobación y demás fines que ustedes

consideren convenientes." y que dentro del informe financiero contiene: l) Opinión

Auditoría lnterna Municipal, 2) Informe de Alcaldesa, 3) E1 Balance General comparativo y

sus anexos y Estado Financiero. 4) Movimiento caja y Banco. 5). Informe de Préstarnos. 6)

Estado de Resultado Acumulado.T) Inversión de octubre a Diciembre 2024. 8) Ejecución

Presupuestaria de lngresos y Egresos. 9) Informe de trimestral de pfoyectos, Avance Físico

y Financiero de1 Gasto Ejecutado correspondiente al IV Trimestre 2024. l0) Informe de

cuerpo de Bomberos de IV Trimestre 2024. ll) Informe de egresos de la cuenta de peaje.

12) Informe Tasa Ambiental al lV Trimestre 2024. l3 informe Tasa de Salud al IV Trimestre

2O24, hforme de Indeport. -se someten para su discusión y aprobación. Iniciando con el

Estado de situación Financiera al 30 de septiembre de|2024, Balance Comparativo. Que a

esta fecha presenta un crecimiento porcentual del 10.9 7o en los activos, un decremento de

los pasivos del -17.9o/o y un crecimiento del Patrimonio del 135%; Presento el informe de

Tesorería Movimiento de Caja y Banco IV Trimestre ailo 2024. refleja un total de L.

510,012,671.54; presentó saldo himestral de saldos de los préstamos que la Municipalidad

mantiene con los bancos del sistema financiero nacional que al f,rnal IV trimestre del 2024 es

de L.56,500,591.44, se presentó un Estado de Resultado Acumulado comparativo al 3l de

diciembre 2023 y 2024 en donde se refleja un crecimiento en los ingresos del 63.4% y en los

gastos crecimiento del 35.3% Excedente (Défrcit) del Periodo 108.9o/o. Se presentó la

Ejecución Presupuestaria al 31 de diciembre del 2024, con un valor Acumulado de ejecución

de Ingresos por L.|,642,560,879.09 y en Egresos L.l,039,487 ,124.63 con una Inversión de

L.613 ,02g ,564 .20 se presentó una relación de Gastos y Funcionamiento con Ingresos

Corrientes del 69.41 7o; Se presentó el informe de avances del Plan de Inversión Municipal

del 01 de octubre al 31 de diciembre de12024 e1 cual se adjunta, ubicación de los proyectos

ilrea urbana y rural, con una Inversión en Infraestructura./ Educación de L.616,158.69. Agua

y saneamiento L.12,108,886.95, Pavimentación L.50,471,383.11, Mantenimiento vial:
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L.22,547,338.79, Varios Proyectos L.23,475,861.66, Subtotal L.96,'710,921.30. Total, de

Inversión L. 205,314,391.81, Promedio Mensual de Inversión L.68,438,130.60 Tasa de

Bomberos III Trimestre 2024 con un total Conciliación de Fondos Cuerpo de Bomberos

Municipal L.28,5 89,540.3 8, Informe egresos de la cuenta de Peaje IV Trimestre 2024 L.

11,770,509.07. Se presentó Informe de Ingresos y Egresos Bomberos L.28,400,946.32.

Informe de Imdepor Saldo al 31 de diciembre del2024 L. 1,044,297 .60. La alcaldesa somete

a discusión; La Regidora Wendy Revelo interwino quien consulto: En la cuenta de Banpais

en plazo ñjo los 70 millones desde cuando y hasta cuando lo tendrán. Responde el Lic.

Román Zuniga responde que se ingresaron el 11 de diciembre y estarán por un periodo de 6

meses, Agrego la Alcaldesa que será una tasa 13.5% se ingresó, se colocó esa cantidad por

lo que les ofrece el banco y que se disponía del efectivo para aumentar más. Comento el Lic.

Rornán Zuniga que se¡á un aproximado de 800 mil lempiras al mes. Continúo expresando la

regidora Revelo que es importante que la población 1o sepa, es que el gobiemo esta al día

con las transfe¡encias con la municipalidad han depositado el segundo, tercer y cuarto

trimestre de|2024, se esta al dia es importante y que se rnencionó que al finalizar diciemb¡e

se tendría cuatrocientos millones, se tiene en caja y banco para proyectos pero se tiene más,

se tiene 570 millones para proyectos, parte de eso durante el año del 2O24tas transferencias

del gobierno fueron de I ,051 millones a esta municipalidad es una cantidad considerable, no

hay excusas para no hacer proyectos y le pide a la alcaldesa que se agilicen los tramites

porque hay dinero, pero en los tramites se atrasan y saca a relucir el puente Botija y aun falta

traerlo a sesión de Corporación para saber qué empresa será la empresa ganadora, le preocupa

que se gasta mucho en reparación de calles. Alquiler de equipo; se tiene un alquiler que

considera que realmente no debe existir que son como 600 mil lempiras para darle

mantenimiento al parque y ilreas verdes, cree que se puede comprar eso y se ha e negación

para comprar equipo pesado y cree que se puede funcionar mejor como municipalidad y

llegar rápido a solucionar las necesidades que tienen las comunidades en cuanto a las

caneteras no pavimentadas; necesitaria un compromiso de rebajar esos alquileres y que se

baje 1os 50 millones que se lleva en reparación de calles y alquiler de equipo pesado.

Responde la Alcaldesa, que algo importante que han observado durante todo este tiempo los

proyectos no se han parado, se han continuados, pero hay tramites legales que la ley manda,

y ella no puede pedir a los departamentos del DAC o gerencia técnica que no formule

proyectos y que en la calle ver como se realiza se deben llenar requisitos; e incluso sin las

transferencias con lo que cada ciudadano aporta con sus impuestos los proyectos de han

continuado. Con el puente Botija aun ella 1o sabe y la comisión en donde han venido ofertas,

pero no han calificado, y la comisión lo puede decir y no es que el departamento dice no se

ya realizar. Ese un es proyecto que entró nuevamente para poderlo licitar y entro con un

presupuesto de 60 millones de lempiras, se tiene en cartera para hacerlo e igualmente con el

puente vehicular y peatonal de Cienaguita en donde individualmente fracasaron, pero no es

algo que la corporación detiene. se hacen las licitaciones y se hacen publicas en donde la
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población se da cuenla que se esta trabajando y la ley no se puede saltar pasos. Con la

situación del equipo Emilio formo parte y el mismo lo ha dicho que comprar equipo no es

fácil, en el sentido de los costos y más aún en el mantcnimiento que se le da. En este caso se

esta comprando dos camiones de basura, en este caso es necesario ya que los oferentes esta

escasos y se necesita meter e1 equipo de los bajos de Baracoa. Las calles no pavimentadas,

es lógico ellos como co¡poración han logrado un buen porcentaje de pavimentación en calle,

pero se debe a1 factor clima, se debe estar consiente que el departamento de mantenimiento

se tiene que gastar ya que una volquetada de tierra vale 2 mil lempiras a cada momento se

cambia, y al final la volqueta l2 mil lempiras para reparar esa calle. En este momento se esta

usando material rocoso, es mas caro, pero se hace para reparar las calles; mañana llueve, y

asi sucesivamente y se debe estar consiente. Y en ese sentido no se ha malgastado el dinero,

todos desean tener sus calles buenas, y con los huracanes, mantenimiento se sabe cómo ellos

trabajan, esto es acumulativo, ya que esto es inversión ya que es un beneficio para el

ciudadano. Responde la Regidora Wendy Revelo que entiende que hay formas de no proceder

con esas compras, y ejemplifico a las municipalidades pequeñas como Omoa, San Manuel,

San Manuel, Choloma que compraron sus propios eqttipos; sabe que los contratistas que

nocesitan trabajar, pero no se debe sacrificar tanto 1os proyectos por inveúir en alquileres,

¿Qué diticil es cornprar ura chapeadora? Dejando los 50 millones a un lado 1' represando a

los 600 mil. se tiene personal contratado para que puedan hacer eso, si multiplica eso al año

cuantas cajas puente pudieron hacer con ese dinero de alquiler esa es 1a paíe que hace ver,

hay muchas cosas que se pueden hacer si se i¡vierte en equipo pesado. Como menciono los

2 camiones compactadores, no significa que el que gano la licitación lo dejará a un lado, sino

que se podrá llegar a más lugares, que pasa que varlas comunidades que jamás le han

arreglado las calles podrán ser atendidos, sin dejar sacrificar por así decirlo a los confi'atistas

que existen. Sugiere que se tome en serio por lo menos iniciar el proceso para que se pueda

adquirir el equipo pesado. La parte de mantenimiento no Ie parece colTecto. si se arruinan se

llevan al taller, y no es válida y expondrá este tema en mesa cada vez que pueda. Solicito una

infbrmación sobre los egresos del peaje, que en octubre, noviembre y diciembre se abono a

íntereses L.1.387 mil lempiras, que préstamo tiene el peaje, que se esta pagando. Responde

la Alcaldesa que es mismo préstamo que se tiene y se tiene, se acordó de los fbndos del peaje.

se abonó 30 millones por eso aparece 55 millones de sa1do. Pregunta la regidora si con esos

fondos se está pagando banco de Occidente. En la conciliación de fbndos observan que tienen

11 millones a favor después de rebajar los egresos, por esta cantidad no han visto una obra

que diga "Gracias a los fondos del peaje hacen obras", o tomar una buena decisión abonarlo

todo al préstamo. Responde la Alcaldesa que no es necesario andar rotulando las obrar de

esto o lo otfo, la gente mira las obras que se realizan de a1gún fondo tiene que salir; y

manifestó que esta municipalidad maneja los fondos con mucha transparencia, con

delicadeza 1o mira el pueblo, gobemación, auditoria y las personas involucradas en la parte

contable tiene que ser trasparentes no pueden inventar un dato y luego aparecer con ot¡o, eso
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se sube al portal de ransparencia; alguien menciono que eso está excesivo de1 gasto de la

tierra, porque se subió al portal de transparencia. Se debe hacer porque lo que se consume o

se gasta el pueblo debe saberlo, no tienen que esconder nada, las consultas son necesarias y

si los ciudadanos requieren información y se les dará explicación por ser dinero det puebto

es sagrado. Responde la regidora Revelo manifestó que no comparte y aun que les moleste a

aigunas personas, con ese reporte que le pasaron no pueden hacer un comparativo porqué

en los egresos solo salen esos abonos al préstamo y sale el total de ingresos que fueron L.

7,751 mil, octubre, noviembre y diciembre pero no ponen el gasto de operación, cuanto se

paga en planilla de todo el personal de peaje, por lo que no tiene como hacer un análisis real

de lo que pasa en el peaje, para el próximo deben tenerlo más completo. Intervino Ia Lic.

Julia Pineda quien explico que con el pago de planilla no sale con el fondo del peaje. salen

de los fbndos de la cuenta general de la municipalidad que se les paga a todos los empleados

municipales; se cerro el año el mes diciembre L.l l, 770,000-00, pero la cuota del préstamo

toco pagarla en enero tenia que estar ese saldo disponible para en este momento que les

cobrara el préstamo ellos lo debitan automáticamente, como dice la Alcaldesa fue con la

garantía que se pagaría de la cuenta del peaje, se abonó 7 millones en enero 1o verán en el

otro trimestre que por eso los egresos prácticamente solo son para abono capital e intereses

del préstamo. Responde la regidora Revelo solicita que siempre que en el próximo reporte

det¿llado para ver en gasto de operación y cuanto queda del peaje. Responde la Lic. Julia

que los gastos de operación no salen de los fondos del peaje. Replica la regidora Revelo, que

entiende esa parte pelo que sea rm reporte para saber cómo se maneja el peaje. Interviene la

regidora Jessica Amador que pide un informe para mantenimiento vial, porque solo tienen

julio, agosto, septiembre, octubre, noviembre, acarreo L. 9,552,488.00, alquiler, le gustaría

saber que barrios que hicieron, hay varios barrios que no les han dado mantenimiento de igual

forma los bajos de Baracoa. Le ceden la paiabra al ing. Sergio Soto jefe de rnantenimiento

vial, expreso que cuando se pública información parcialmente tiende a causar confusión y le

gustaría aclarar. Con respecto a [a inversión de este trirnestre haciendo un resu[len ligero, en

mantenimiento de la red vial en el sector urbano fue de 5.1 millón en un trimestre, en el sector

rural fue de 6.5 millones un poco más de 1l millones de lempiras. Hace la aclaración para

desconocimiento de la población el departamento realiza muchas actividades que no tiene

que ver con mantenimiento de calle, como ser ampliación o apertura de nuevas calles, la

gente lo mira reflejacla ya que se realiza en barrios de península como ser Camagtiey, Buenos

Aires, Bo. Suyapa, Los Mangos, El Faro, Marejada; una apertura de calles en sector península

se hizo 4.1 millón de lempiras, se hizo mantenimiento y rehabilitación de playas como ser la

problemática del sector Garífuna, más específicamente la escollera de Bajamar y Travesia la

marea está poniendo en peligro del derecho de vía, peligrando que quede incomwticado

hacer una protección de piedra se hizo una inversión aproximada durante el año 2.5 millones,

así mismo en las playas del porvenir se le da mantenimiento haciendo uso de su partida

presupuestaria, así mismo se han realzado reparación de bordos, algunos bordos lo ha hecho
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aracoa, afectado por la creciente del

rio chamelecón fue reparado por la Municipalidad de Puerto cortes con un aproximado de

2.3 millones de lernpiras, y aparte de eso suministran material de vega para mantenimiento

de canchas de área wbana y rural, y las solicitudes que hacen los paüonatos para que ellos

mismos hacen obras. Así mismo apoyan al departamento de obras menores material de graba,

arena del rio, al final se puede ver que del 100% de la inversión del departamento, el22%o se

utiliza para mantenimiento de iirea urbana, w28o6 parala zona rural, san un 50%o y los otros

507o se usa en otras actividades diferentes al mantenimiento de calle. La regidora Amador

pidió una información más detallada. Replico la regidora Revelo que el bordo del Sofoco,

hizo el acceso, pero ese lo reparo el gobiemo y menciono 2.3 millones para hacer e1 acceso.

El Ing. Aclaro que es el Sofoco fue del lado contiguo al estrillo, fue la escollera. Se somete

a votación. Iveth Arzú vota a favor, Wendy Revelo vota a favor, Antonio Montalván vota a

favor, Emiiio Montoya vota a favor, Elmer Guerrero vota a favor, Israel Bu vota a favor,

Jessica Amador vota a favor, Elean López vota a favor, la Alcaldesa María Luisa Martell

vota a favor; por lo Tanto, la Corporación Municipal por Unanimidad de votos Resuelve

Aprobar el Informe Financiero y Presupuestario, correspondiente al IV Trimestre 2024.

Rendición de Cuenta GL Acunulada en sus 14 Formas al IV Trimestre 2024 e Infonne de

Avance Físico y Financiero de Proyectos y delGasto Ejecutado Acumulado al IV Trimestre

2024 y Rendición de Cuentas corespondiente al ejercicio ftscal2O24 (Del 0l de enero al 31

de Diciembre) con un saldo inicial de L. 30,688,843.68, ingresos del periodo de L.

1,642,560,879.09, egresos del periodo de L. 1,039,487,124.63 y saldo final del ejercicio 2024

de L. 570,012,671.54. QUINTO: Lectura, Discusión y Aprobación de Ampliación

Presupuestaria No.1 . La Lic. Julia Pineda expreso que se tiene la Ampiiación Presupuestaria

No.l que se tiene que hacer en el mes de enero, que es el saldo electivo que quedo al 31 de

diciembre del 2024 por la cantidad de L. 570, 012,671.54, se ampliará el valor que

corresponde la tasa de salud, que es el saldo que se tiene al 31 de diciembre, [a de bomberos

y tasa ambiental ya que estas no pueden utilizar para otro fin; se detalló los siguientes

proyectos. reparación de puentes , reparación de gradas y techo en campo Calan,

Rehabilitación puente de hamaca en el Manquito, Baracoa, Empedrado en San Antonio,

Pueblo Nuevo, Empedrado el Rondón, frente a centro social, construcción de caja puente en

Guanacast¿les, Construcción de canales pluviales en calle hacia 1a Isla, Pueblo Nuevo,

Constnrcción de canales pluviales en la comunidad de Puente Alto, Empedrado en el Bum,

Baracoa, Remodelación del Kínder de la Escuela Bessy de León, Construcción gradería de

cancha en Manacalito, Reparación de Centro Social en Colonia las Mercedes, Remodelación

techo escuela y casa del maestro escuela Kele Kele, Construcción de puente de playa El

Porvenir, Construcción de ca¡ales pluviales 16 calle y 17 calle, 9 a I I avenida Barrio Buenos

Aires, Construcción de Boulevard, barrio Copen frente hogar de ancianos, Canales naírales

península, Suministro de materiales de sectorización de la península de Puerto Cortés,

Supervisión de proyectos, Pavimentación II etapa Medina Emsland, Construcción de canales
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pluviales de la segunda calle, Bario Pueblo Nuevo, Pavimentac ión barrio El Faro, 9 calle a

c

12 avenida, Puente peatonal sobre rio cienaguita, Puente Botija, La Uva, Pavimentación

barrio Buenos Aires, 19 calle entre 5 y 6 avenida, 5 avenida entre 18 y 19 calle, 6 avenida

entre 18 y 19 calle, Pintura de gradería e iluminación de cancha Diamante Roberto Crespo,

Pavimentación barrio Los Mangos, I calle entre 6 a 9 avenida, Construcción de canal de

drenaje pluvial desde la Iglesia Cristo La Roca hasta el puente, Colonia 23 de abril,

Pavimentación barrio Camagüey hacia la playa, Pavimentación I etapa calle Troncal, barrio

Palermo, Pavimentación zona comercial Baracoa Jhonson, Anexo de edificio principal de la

Municipalidad, Construcción de Kínder, barrio San Isidra, Canales pluviales colonia 18 de

noviembre, Construcción de canales de drenaje pluviai , frente colonia Rosibel Gutiérrez

contiguo al boulevard CA-13, Puente Vehicular entre Bulychampa y Chameleconcito,

Pavimentación 2do. Callejón parte alta de, Colinas del Norte, Construcción Puente Kilimaco

en tercera avenida, barrio san Rarnon, Puente peatonal en el Bálsamo, Pavimentación primera

avenida, Construcción de Kínder el Faro, Pavimentación II etapa la Roca hacia las Mercedes,

Pavimentación Barrio San Ramon, 4 calle Oeste, entre 4 y 7 avenida, Pavimentación

diferentes zonas del Municipio, Construcción de tapaderas en diferentes puntos del

municipio, Semáforos, Pavimentación a calle este, enle 6 y 7 avenida, Barrio Los Mangos,

Cruces de calle en península, Adquisición de auto vehículos, Actualización de Hardware y

Software del Peaje, Centro Cultura Municipal, Aula dos niveles del centro educativo Aldea

los Robles, Techado de cancha Educativo Froylan Tqrcios, Guanacastales, Empedrado

Episcopal El Récord, Reparación cancha de Pueblo Nuevo, Remodeiación de fachada de

gradería frente a 9 calle Este, lluminación cancha estadio Excélsior,4y 6 avenida,9 calle

Este, Obras Civiles piscina semi olímpica, estadio Excelsior, 4 y 6 avenida, 9 calle Este,

Empedrado, Aldea Agua Caliente, Construcción de callejón Felipito, Adquisición de

terrenos, Empedrado Arnigos del Campo, Canales pluviales Colonia 9 de diciembre (Atrás

cas de Wenceslao Lara), Construcción puente de hamaca Agua Caliente, Aceras y tapaderas

entre 16 y 17 calle, 6 avenida, Buenos Aires. Todo es objeto de gasto hace un total de L.

570,012,671.54. manif'estó la Alcaldesa aclarando que hay algunos proyectos que están en

ejecución, que tienen que arrastrarse porqué son del añ,o 2024, mas lo nuevos proyectos que

entran a una licitación de acuerdo al trámite que se debe hacer, quedando una suma que quedo

del 2024, y somete a licitación numero 1 que por ley debe hacerse la primera sesión del

siguiente año. El regidor Ehner Guerrero solicito la palabta expresando una duda en el objeto

464 que quedarían un monto mayor para el tema de la piscina. Responde la Alcaldesa que

ahí se distribuyeron 30 millones porque se tomó de dos renglones, uno de 1a reparación de

puentes y de la pavimentación, entonces se sumaron 2 millones que eslán en 3 proyectos, lo

que es la iluminación, [a fachada y la piscina. Responde el regidor que no lo encuentra.

Responde la Lic. Julia que antes de la piscina semiolímpica esta la iluminación cancha de

flrtbol estan seguidos los tres. La Alcaldesa somete a votación la ampliación presupuestaria

No. l: los Regidores Iveth Arzú vota a favor, Wendy Revelo expreso que se enfoquen en
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GERENCIA TECNICA
GERENCIA TECNICA

BIENES CAPITALIZABLES
CONSTRUCCION ADICION Y MEJORAS DE
EprFtctos
Tasa de salud

Bomberos

Tasa ambienial

Repa.ación de puentes

Reparac¡ón de gradas y techo en campo en Calan
Rehab¡litación puente de hañaca en el l\¡añguito,
Bara@a

Empedrado en San Antoñ¡o, Pueblo Nuevo

Empedrado et Rondón, frente al centro soc¡al

Construcción de caja puente en Guanacastales

ICIPALIDAD DE PUERTO CORTÉS
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hacer las investigaciones con COVID, para saber que tramite necesita hacer la municipalidad,

para hacer los puentes a desnivel frente a la Mega, se tiene bastantes muertes, niños cruzando

a la escuela Dionicio de Herrera, como corporación se debe gestionar. Agrego Alcaldesa el

puente de la Mega y 1as Delicias, se tiene un acercÍrmiento con COVID, e[ regidor Tony

formo parte de ello, el ingeniero vino y estiín a la espera se deben comunicarse con ellos

nuevamente para arrancar con ese proyecto. Agrego el regidor Antonio Montalván menciono

que ellos solicitaron un pr¡nto de acta de corporación para presentarlo a ellos. La Alcaldesa

respondió que no está agendado asuntos varios, pero será tratada en esta sesión para llevarles

lo que la corporación acuerda que serían los dos puentes de la Mega y el de las Delicias por

haber un centro educativo. La regidora Wendy Revelo la aprueba, Antonio Montalván lo

aprueba, Ernilio Montoya lo aprueba, Elmer Gueirero lo aprueba, Israel Bu 1o aprueba,

Jessica Amador lo Aprueba. Elean López lo aprueba la Alcaldesa María Luisa Martell lo

aprueba. por lo tanto, La Corporación Municipal por Unanir¡idad de votos acuerda Aprobar

la Ampliación Presupuestaria No.l Por el monto de L. 570,012,671.54.

@
AÑO:

I. ASIGNACIONES DE INGRESO A AMPLIARSE

GRUPO

2
I oescntecrott
INGRESOS DE CAPITAL
RECURSOS DE BALANCE

DISPONIBILIDAD FINANCIERA

Saldo efectivo del año anterior

CANTIDAD
57O.Ot2.61r.,s4

570.OL2.67,.,54

570.OLz.671,,54

570.O12.67r,54

TOTAL 570.012.671,54

No.
Ampliación

II. OBJETO
GASTO
AiiIPLIARSE

DE
A

04 570.012.67',1,54

570.012.671,54

570.0't2.671,54

570.012.671,54
11 138.594,49

28.218.686,68

8.353.726,41

r0.000.000,00

r.500.000,00

1.500.000,00

1.500.000,00

1.500.000,00

1.500.000,00

il2
542

572

466

461

4AA

466

¡t66

466

PUHRT# CORTÉS E§ PRIMERO

1

PRO

CANTIDADOBJETO DESCRIPCIONGRAMA

ll
I,

AMPLIACION PRESUPUESTARIA DE INGRESOS Y GASTOS
MUNICIPALIDAD DE PUERiO CORTÉS '

MUNICIPALIDAD: DEPARTAMENTO: CORTES
PUERTO CORTES 2025
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1.500.000,00

r.500.000,00

1.500.000,00

1.500.000,00

1.500.000,00

1.500.000,00

1.500.000,00

'1.500.000,00

1.500.000,00
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466

465

466

461

461

466

461

465

465

466

466

466

466

466

465

466

466
i+56

¡165

¡+61

466

465

466

466

¡t66

461

461

465

,+65

466

456

,t66

466

¡166

461

466

9 avenida
Construcción de
iglesia mini§tro

Construcción de canales pluviales en calle hacia La
Isla, banio Pueblo Nuevo
Construcc¡ón de canales pluviales en Ia comun¡dad
de Puente Alto

Empedrado en el Bum, Baracoa
Remodelación del kínder de la Escuela Bessy de
León

Construcc¡ón gradería de cancha en Manacalito
Reparación del centro social en colonia Las
Mercede§
Remodelación techo escuela y casa del maestro
escuela Kele Kele

Construcción de puente de playa El Porvenir

Construcció¡ de canales plwiales 16 calle y 17
calle, I a 11 avenida, baftio BuenosA¡res
Construcción de Boulevard, barrio Copen fiente
hogar de anc¡anos

Canales naturales peninsula
Suministro de materiales de la sectorización de la
península de Puerto Cortés
Superv¡sión de proyectos

Pavimentación ll etapa Medina Emsland
Construcción de cana¡es pluviales de la segunda
calle, Barrio Pueblo Nuevo
Pavimentac¡ón barrio El Faro, 9 calle, 9 a 12
aven¡da

Puente peatonal sobre rio Cienaguita
Puente Botüa, La uva
Pavimentac¡ón barr¡o Buenos A¡res, 19 calle entre
5 y 6 aven¡da, 5 avqlida entre 18 y'19 calte, 6
aven¡da entre 18 y 1§i*lle
P¡ntura de graderl'¿:.!'el ihminación de cancha
D¡amante Robertó Cresfib
Pavimentac¡óñ bárío Los Mángüs, 1 calle enlre 6 a

,

canal de
Cristo La

SECREI¡Ál¿
iiuNtctpar

o

desde la
puente,

3 000.000,00

15 500.000,00

3.700.000,00

11 000 000,00

7 000.000,00

5.000.000,00

1 1.500 000,00

1.500.000,00

1.000.000,00

1.500.000,00

3 000 000,00

6.000.000,00

6.000.000,00

'1.500.000,00

30 000.000,00

1.500.000,00

colonia 2

Pavime la Playa

Pavrmentac arr¡o Palermo

P Jhonson

Anexo a palidad

Construcc¡ón de Kínder, Barrio San lsidro

Canales pluüales colon¡a'18 de noviembre
Construcción de canales de drenaje pluyial, frente
colonia Rosibel Gut¡érrez contiguo al boulevard CA-

Puente vehicular entre bulychampa y
Chameleconc¡to
Pavimentación 2do callejón parte alta, Col¡nas del
Norte

Construcción Puente Kil¡maco en la tercera
aven¡da, barrio San Ramon

Puente peatonal en el Bálsamo

466

466

466

467

466

466

42,1

464

481

461

464

Pavimentac¡ón pr¡mera avenida

Construcción de Kínder El Faro

Pavimentación ll Etapa La Roca hacia la lvlercedes 35.000.000,00

Pavimentac¡ón Ban¡o San Ramon, 4 calle Oeste,
entré4y7aven¡da
Pavimentac¡ón diferentes zonas del Munic¡pio
Construcción de tapaderas en difrerentes puntos del
mu¡¡cipio

Semáforos
Pav¡méntac¡ón 4 calle Este, entre 6 y 7 avenida,
Banio Los Mangos

Cruces de calle en península

Adquis¡c¡ón de auto vehículos

Actualización del Hardware y Sotware del Peaje

Centro Cultural Municipal
Aula dos niveles del Centro educativo Aldea Los
Robles
Techado de cancha Centro Educativo Froyian
Turc¡o6, Guanacastrales

000000

90

0

54

00

96

DE PT.'ERTO CORTES
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6.000.000,00

10.000.000,00

9.000.000,00

15.000.000,00

20.000.000,00

2.700.000,00

14.000.000,00

22.000.000.00

61.000.000,00

'13.000.000,00

1.500.000,00

10.000.000,00

3.000.000,00

1.500.000,00

5.000.000,00

20.000.000,00

14.000.000,00

3.000.000,00

3.000.000,00
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¡156

4U

481

4U

464

¡156

/166

413

466

454

466

466

Empedrado Episcopal El Récord

Reparación cancha de Pueblo Nuevo
Remodelac¡ón de fachada de gradería frente a I
calle Este
lluminac¡ón cancha de futbol estadio Excels¡or, 4 y
6 Avenida, 9 calle Este
Obras civifes para piscina semi olímpica, estadio
Excelsior, 4 y 6 Avenida, 9 calle Este

Empedrado, Aldea Agua Caliente

Construcción de callejón Felipito

Adquisic¡ón de terrenos

Empedrado Am¡gos del Campo
Canales pluviales colonia I de diciembre (atrás
casa de Wenceslao Lara)

Construcción puente hamaca, Agua Cal¡enle
Aceras y tapaderas entre 16 y 17 calle, 6 aven¡da,
Buenos Aires

1.500.000,00

1.500.000,00

6.000.000,00

10 000.000,00

14 000.000,00

1.500.000,00

1.500.000,00

7.000.000,00

1.500.000,00

'1.500.000,00

1.500.000,00

1.500.000 00

SEXTO: Memorando del Departamento de Contabilidad Y Presupuesto de Lic. Julia Pineda;

Asunto: Detalle de la Forma 07 de la Rendición de Cuentas de los cheques emitidos y no

cobrados, depósitos en tránsito. La Alcaldesa expreso que son cheques y depósitos en

tninsito, que deben ser notificados a la Corporación Municipal; por lo tanto, la Corporación

Municipal se da por notificada de los cheques emitidos y no cobmdos y depósitos en trá¡sito

que se encuentran en circulación y se detallan a continuación:

I .Depósitos en Transito.

2.Cheques Emitidos y No Cobrados

570.012.671,54TOTAL

lnstitución Banaaria ValorFecha de Depósito
444,170.2026/1212074 Banco del País S.A.

2,653,798.L0Banco del país S.A.27 /L2/2024
246,460.44Banco del país S.A.30112/2.024
252,207 .30301].2/2024 Banco del país S.A

Banco del país S.A. 266,282.7530112/2024
18,072.7230/LZ/2024 Banco del país S.A.

786,78r.93Banco del país S.A.26/t2/2024
Banco del país S.A.261L2/2024

3,100.0027112/2024 Banco del país S.A.

77t,013.OOBanco del país S.A.27112/2024
208,395.59Banco del país S.A.30/7212O24
63,s52.09Banco del país S.A26/12/2024
70L,326.4927 /7212024 Banco del país S.A

78,738.23Banco del país S.A3017212024
L.4 ,794 ,438 ,24valor total de

IrI

II
TIII

ValorBeneficiarioslnstitución bancaria
defecha

emisión

DeNo.

Cheque
5,500.00lmágenes Médicas del Caribe S.ABanco del País S.A.LZlOl 12024
4,300.00Kather¡ne Michell Herrera GodoyBanco del País S.A,7s107 /2074
44,776.58Dan¡el de Jesús Agu¡lar88909 Banco del País S.A.22/07 /2024
73.t0CACEENPBanco del País s.A22/0812024 89512
1,050.00lnversiones Medicas de Ia Bahíat0l09/2024

3,252.L5
Centro Médico San Pedrano S.A. de

c.v.90181 Banco del País 5.A.L8109/2C.24
27,645.68lnversiones GALMES de R.L.9058627loel20z4
73.10Banco del País S.A09ho/2024 90662

09/to/20?4 90672

10

600.00

88656
88683

Benco del País 5.4.89973

Banco del País S.A.

CACEENP

2,880.90LAFISE HONDURAS S.A.Banco del País S.A,
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30/L0/2024 Banco del País S.A. 23,750.00

Posteriormente la alcaldesa manifestó que en la presente sesión financiera no hay puntos

varios, pero solicit¿ a la Corporación Municipal que se agregue asuntos varios, para tocar el

asunto de la necesidad de los puentes en la comunidad de ia Mega y las Delicias, asimismo

que la corporación apruebe la solicitud a COMD para la construcción de estos puentes,

SEPTIMO: ASID{TOS VARIOS: En vista de la necesidad de la construcción de los puentes

en el lugar del sector carretero de la Mega y ias Delicias, la Cotporación Municipal por

Una¡imidad de votos acuerda solicitax a COVID la construcción de los puentes peatonales

en esos sectores para beneficio y seguridad de los vecinos de estas comunidades. OCTAVO:

Ciene de la Sesión: evacuada 1a agenda se cierra la sesión siendo las 10:00a.m.

ES CONFORMEA SU ORIGINAL.

06/L7/2024 91365 Banco del País S.A. LAFISE HONDURAS S.A. 2,880.90
06/ttl20?4 Banco del País S.A. CACEENP 73.14
06/17/2024 91390 Banco del País S.A. s a a Zavala Cruz 8,832.00
03/12/2024 92710 Banco del Pais S.A. 5 a a Tavala Ctuz 9,569.60

04/72/2024 92189 Banco del País S.A.
Y SUMINISTROSSERVICIOS

MEDICOS 15,000,00
06/72/2024 92240 Banco del País S.A. CLUB DE LEONES SAN PEDRO SULA 2,850.00
09/7212024 922AO Banco del País S.A. elica Turcios MoralesA 2,500.00
09hz/2074 Banco del País S.A. CACEENP 73.L0
09/1.2/2024 92304 Banco del País S.A- LAFISE HONDURAS S.A. 2,880.90
09/7212024 92320 Banco del País S.A. Sahad¡a Margar¡ta Fonseca Gómez 3,500.00
09/12/7024 9732L banco del País S.A. Johana Valeska Ardón Zapata 2,271.78
as/L2/2A24 92325 Banco del País S.A. Karen Lizeth Martínez Enamorado 3,500.00
tu72/2024 92432 Banco del País S.A. Sahadia Margarita Fonseca Gómez 3,500.00
filLZl2024 92433 Banco del País S.A. 3,500.00
71/LZ/2024 92447 Banco del País 5.A Lourdes Noelia Agu¡lar 3,s00.00
tuLuzoz\ 92442 Banco del País S.A Evelyn johany Dubon Castro 2,000.00
LUL?./2024 92443 Banco del País s-A. M¡rna Julissa Amaya lzaguirre 4,920.00
LuLz/2024 92444 Banco del País S-A. Martha L¡zeth Hernández Sandova I 4,920.90
t2/1212024 92492 Banco del País S.A. Katherine Jaritzia Pérez Padilla 4,833.30
13/LZ/2024 92578 Banco del País S.A José Luis Erazo Mejía 1,250.00
73/12/2024 9263! Banco del País S.A. Bombas y Motores de Honduras 72,399.99
17 /72/2024 927t3 Banco del País S.A. Paola del Mar Segura Coindet 40,000.00
t9/L2/2024 92871 Banco del País 5.A. Kay Regine Bodden Heust¡s 2,932.00
t9/12/2024 92891 Banco del País S.A. LABORATORIO MOLINA 550.00
lelL2/2024 92893 Banco del País S.A. TEC HNO OFFICE SUPPLIES S. de R.L. 79,870.7s
20/1212024 Banco del País S.A. Sofia Orellana Ca rrasco 5,000.00

20/12/2024 4815
Financiera Hond.Bnco.

S.A. ¡A CATOLICAIGLES 5,000.00

26/t2.12024 4847
¡nanciera Hond.Bnco. F

S.A. DICON 53,036.00

27112/2024 4864
Bnco. Financiera Hond.
S.A. LABORATORIO MOLINA 970.00

27 /Lz/2O24 4870
Bnco. F¡nanc¡era Hond-
S.A. GEMAS S, DE R.L. 42,550.00

27 /72/2024 4880
Bnco. Financ¡era Hond.
s.A. Karina López Castro 1s,000.00

20/12/2024 lnvers¡ones Espinal Aguilar 45,936.00
Valor Total 1.439,881.23
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91179 SERVICIOS MULTIPLES

91366

92303

Karen L¡zeth Martínez Enamorado

92909

4806
Bnco. Financiera Hond.
S.A.
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